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Trasporti e servizi, una tre giorni di incontri a Pula

Per restare aggiornato entra nel nostro Sarà un'occasione anche per fare il

punto sulla situazione dei trasporti in Italia, con tanti ospiti delle istituzioni, del

sindacato e delle imprese, il congresso nazionale della Fit-Cisl in programma

da martedì a venerdì a Santa Margherita di Pula. Settecento i partecipanti alla

tre giorni, tra i quali 450 delegati, che si riuniranno anche per eleggere il

segretario generale, la segreteria nazionale, oltre ai gruppi dirigenti nazionali e

agli altri organismi. Il programma Martedì, alle 15, l'avvio dei lavori. Il

segretario generale uscente, Salvatore Pellecchia, presenterà la relazione. Ci

saranno i saluti del segretario generale Cisl Sardegna Pierluigi Ledda e gli

interventi dei rappresentanti delle associazioni datoriali e dei vertici dei

principali player dei trasporti italiani. Parteciperanno anche il segretario

generale Itf Stephen Cotton e la segretaria generale Etf Livia Spera.

Concluderà il segretario confederale della Cisl nazionale, Andrea Cuccello.

Ricco il programma delle tavole rotonde durante la tre giorni. Mercoledì si

parlerà di automazione e intelligenza artificiale nei trasporti. Tra i relatori

Arrigo Giana, ad Autostrade per l'Italia; Luca Sisto, direttore generale

Confitarma; Alessandro Puliti, ad Saipem; Carlo De Ruvo, presidente Confetra. Esperti e istituzioni In programma

anche il dibattito su Pnrr e trasporti. Intervengono Salvatore Deidda, presidente della commissione Trasporti; Rodolfo

Giampieri, presidente Assoporti; Aldo Isi, ad Rfi; Dario Lo Bosco, ad Italferr. Ancora, confronto a due voci "Oltre la

contrattazione, la sfida della Partecipazione", partecipa Joerg Eberhart, ad Ita Airways. Sintesi affidata alla segretaria

generale Cisl Daniela Fumarola. Giovedì si parlerà di aggressioni al personale: intervengono tra gli altri la

sottosegretaria per l'Interno Wanda Ferro, i presidenti di Enac Pierluigi Di Palma e di Assaeroporti Carlo Borgomeo, il

dg di Enav Tullio Tulli. Poi la tavola rotonda su "mobilità del Paese, tra nodi strutturali e prospettive" con l'intervento

del viceministro Edoardo Rixi. Infine, nell'incontro "L'importanza della partnership industriale per una compagnia aerea

italiana" gli interventi del segretario della Fit-Cisl Salvatore Pellecchia, del presidente di Ita Airways Sandro

Pappalardo. RIPRODUZIONE RISERVATA Questo contenuto è riservato agli utenti abbonati Per continuare a

leggere abbonati o effettua l'accesso se sei già abbonato. Accedi agli articoli premium Sfoglia il quotidiano da tutti i

dispositivi.

unionesarda.it

Primo Piano

https://www.unionesarda.it/lunione-in-edicola/trasporti-e-servizi-una-tre-giorni-di-incontri-a-pula-q9c6365n
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Successo per la VII° Giornata della Cantieristica CNA, oltre 200 incontri B2B per rafforzare
la filiera nautica

Si è svolta con grande partecipazione lo scorso 21 maggio, presso la Sala

Unicorn// del Passetto, la VII° Giornata della Cantieristica, promossa da CNA

Nautica Ancona nell'ambito del progetto Interreg Italia-Croazia BEST4.0. La

mattinata, interamente dedicata al mondo dell'impresa nautica, ha visto la

presenza di numerosi operatori del settore, startup, centri di ricerca e

istituzioni. Dopo i saluti introduttivi, il talk "La bussola e il vento" ha offerto

spunti di grande rilievo grazie agli interventi di accademici ed esperti come

Emanuele Frontoni dell 'Università di Macerata Valentina Giannini

dell'Università Politecnica delle Marche e Massimiliano Colombi sociologo di

Nomisma che hanno esplorato i temi del cambiamento, dell'innovazione e

della sostenibilità nella nautica e nei sistemi produttivi locali. A seguire, Lucia

Trenta coordinatrice CNA Nautica Ancona, ha presentato le opportunità

concrete offerte alle PMI nautiche dal progetto Interreg Italia-Croazia

"BEST4.0" , sottolineando il valore della cooperazione transfrontaliera per il

rafforzamento della competitività e della transizione digitale e verde del

comparto. Numerosi gli stakeholder istituzionali e del territorio intervenuti, tra

cui Autorità Portuale, Camera di Commercio delle Marche, Comune di Ancona Comando del Porto Assonautica

Marina Dorica e altri attori chiave del sistema portuale e nautico regionale, a conferma dell'attenzione e del sostegno

condiviso per lo sviluppo del settore. Momento clou dell'evento sono stati gli incontri B2B , che hanno animato la

seconda parte della mattinata: oltre 50 imprese partecipanti hanno dato vita a più di 200 incontri d'affari con l'obiettivo

di rafforzare reti, filiere e collaborazioni strategiche. Presenti all'appuntamento i quattro principali cantieri navali di

Ancona - Fincantieri CRN - Gruppo Ferretti Cantiere delle Marche e CPN - oltre a un importante cantiere ospite dalla

Romagna Cantieri del Pardo di Forlì , che ha portato un contributo significativo in ottica di scambio e sinergie

interregionali. Nel pomeriggio, sempre ad Ancona, si è tenuta anche una riunione del Consiglio Nazionale CNA

Nautica , alla presenza degli imprenditori membri e dei funzionari provenienti dalle sedi di Genova, La Spezia, Como,

Toscana, Forlì-Cesena e Ancona . Un'occasione preziosa per condividere esperienze, progettualità e strategie

comuni a livello nazionale, con particolare attenzione allo sviluppo del settore nautico artigiano, alla formazione e

all'internazionalizzazione. La Giornata si conferma dunque un appuntamento di riferimento per la cantieristica e la

nautica, con lo sguardo rivolto al futuro e alla costruzione di un ecosistema dinamico, collaborativo e sostenibile per il

settore. Questo è un comunicato stampa pubblicato il 24-05-2025 alle 10:34 sul giornale del 26 maggio 2025 0 letture

Commenti.

vivereancona.it

Ancona e porti dell'Adriatico centrale

https://www.vivereancona.it/2025/05/26/successo-per-la-vii-giornata-della-cantieristica-cna-oltre-200-incontri-b2b-per-rafforzare-la-filiera-nautica/82239
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La scuola Cialdi accoglie gli alunni di Foligno

Lo scorso 21 maggio gl i  a lunni  del la pr imar ia Alessandro Cialdi

"Ambasciatrice Unicef", accompagnati dalle maestre Mari, Sileoni,

Ammazzalamorte, Murgia e Arcoleo hanno incontrato alcuni alunni del terzo

circolo didattico di Foligno, in occasione del progetto "Classe di lettori". I

piccoli ambasciatori Unicef hanno accolto i loro amici cantando il Rap dei

Diritti, concludendo che i bambini hanno il diritto di crescere felici, come dice la

Convenzione Onu sui diritti dell'infanzia e dell'adolescenza. Poi hanno visitato

il porto, grazie all'invito del commissario dell'Adsp Musolino. Una bella

esperienza conclusa con un pranzo, condividendo momenti di scambio, di

crescita, di amicizia, di divertimento. @RIPRODUZIONE RISERVATA.

CivOnline

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta
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crescita, di amicizia, di divertimento. @RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Il progetto che ridisegna i fondali

Il porto turistico-crocieristico si prepara con un piano dragaggi imponente

Angelo Perfetti FIUMICINO - Si muoverà il fondale, cambieranno le correnti e

si modificheranno le sabbie. A Fiumicino, sotto la superficie del mare, è pronto

un piano che ridisegnerà l'intera morfologia costiera: il progetto del porto

turistico e crocieristico dell'Isola Sacra prevede un dragaggio su larga scala,

con profondità previste fino a -12 metri, necessario per accogliere grandi navi

da crociera e superyacht. Lo studio, commissionato da Fiumicino Waterfront

s.r.l. e realizzato da RINA Consulting, è parte integrante della documentazione

VIA (Studio Idromorfodinamico, 2024). La nuova infrastruttura si svilupperà in

due bacini principali: il Bacino Traiano, dedicato alla crocieristica, e il Bacino

Claudio, destinato al diporto nautico. I fondali attuali, tuttavia, risultano

insufficienti per l'accesso di grandi imbarcazioni, rendendo necessario un

intervento di dragaggio che porterà le quote batimetriche a -4,5 m nella zona

della marina, -9 m nei canali interni e fino a -12 m nelle aree di manovra e

accesso (Studio Idromorfodinamico, cap. 5.1.1). Per valutare l'evoluzione dei

fondali nel tempo, sono state condotte simulazioni numeriche con il software

Delft3D, in grado di riprodurre la circolazione idrodinamica e i processi di sedimentazione costiera. Le analisi hanno

stimato i tassi medi annui di risedimentazione: 25 cm nel Bacino di Evoluzione, 12 cm nel Canale Interno, 10 cm a La

Marina e 9 cm nel Canale di Accesso. Tali valori sono alla base di un futuro piano di manutenzione, che consentirà di

programmare il ripristino dei fondali senza comprometterne l'efficienza (Studio Idromorfodinamico, cap. 6.4.2). Le

simulazioni hanno inoltre considerato tre eventi meteomarini estremi (da Sud, Sud-Ovest e Nord-Ovest),

confrontando gli scenari "attuale" e "di progetto". I risultati mostrano un leggero aumento della vorticità nella

configurazione futura, ma nessun impatto destabilizzante sull'equilibrio sedimentario. Le concentrazioni massime di

torbidità restano inferiori a 0,067 kg/m³ anche nei momenti di picco (Studio Idromorfodinamico, cap. 6.2 e 6.3).

Particolare attenzione è stata posta alla vicinanza dell'area protetta delle Secche di Tor Paterno, per cui è stato

valutato il rischio di dispersione dei sedimenti dragati. Le correnti prevalenti orientano il trasporto verso Nord-Est,

lontano dalla riserva marina. Inoltre, il fondo è stato caratterizzato in base alla granulometria e alla composizione

geotecnica: sabbie, limi, fanghi e argille sono stati classificati e trattati in funzione della loro capacità di sospensione

e deposito (Studio Idromorfodinamico, cap. 5.1.5). Il piano tiene conto anche delle opere in corso relative al porto

commerciale di Fiumicino, già in costruzione. Nella revisione 2024 dello studio, è stata integrata la morfologia finale

del porto commerciale per valutare in modo combinato le interazioni idrodinamiche. Le analisi non evidenziano effetti

cumulativi critici, ma mostrano alcune variazioni localizzate nei flussi costieri, gestibili

CivOnline

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta

https://www.civonline.it/cronaca/il-progetto-che-ridisegna-i-fondali-prxi4n4c
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con adeguate misure (Studio Idromorfodinamico, cap. 6.1). Infine, il progetto è stato sottoposto a una valutazione

di resilienza climatica, condotta in base alle linee guida europee. Le previsioni indicano un innalzamento del livello

medio marino di circa 16 cm tra il 2036 e il 2065 nel Mar Tirreno centrale. La progettazione batimetrica e la

configurazione delle banchine sono state adeguate per garantire la funzionalità anche in questo scenario evolutivo

(Relazione tecnica Resilienza Climatica, 2024). L'intero piano dragaggi non è un semplice scavo, ma un'operazione

strategica che unisce sicurezza nautica, sostenibilità ambientale e visione a lungo termine. A Fiumicino, il fondale non

sarà più solo un dato fisico: diventa un'infrastruttura viva, da studiare, monitorare e proteggere.

CivOnline

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta
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Nel porto di Gaeta la maxi-posacavi di Prysmian

GAETA. È una delle più grandi navi al mondo operativa in questo campo:

stiamo parlando della nave posacavi Prysmian Leonardo da Vinci che è da

giorni nel porto di commerciale di Gaeta alla banchina Salvo D'Acquisto. Può

contare su due caroselli da 10mila tonnellate e dispone di una capacità di

carico di 7mila tonnellate, il suo argano riesce a reggere una tensione

massima di 100 tonnellate. La nave Leonardo da Vinci è equipaggiata per la

posa di cavi di potenza fino a una profondità di 3.000 metri. Pino Musolino,

commissario straordinario dell'Autorità di Sistema Portuale del Mar Tirreno

Centro Settentrionale, segnala che «abbiamo fatto arrivare, grazie ad un

lavoro condiviso, nello scalo pontino la Leonardo da Vinci che è una nave Dp

3 costruita per i lavori di installazione cavi più impegnativi al mondo». È un

traffico molto importante - aggiunge - che come Authority «abbiamo da subito

intercettato fornendo, nei limiti ovviamente delle norme e dell'ordinamento,

concedendo spazi e banchina nel porto di Gaeta a tempo di record».

La Gazzetta Marittima

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta

https://www.lagazzettamarittima.it/2025/05/24/nel-porto-di-gaeta-la-maxi-posacavi-di-prysmian/
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Il progetto che ridisegna i fondali

FIUMICINO - Si muoverà i l  fondale, cambieranno le corrent i  e si

modificheranno le sabbie. A Fiumicino, sotto la superficie del mare, è pronto

un piano che ridisegnerà l'intera morfologia costiera: il progetto del porto

turistico e crocieristico dell'Isola Sacra prevede un dragaggio su larga scala,

con profondità previste fino a -12 metri, necessario per accogliere grandi navi

da crociera e superyacht. Lo studio, commissionato da Fiumicino Waterfront

s.r.l. e realizzato da RINA Consulting, è parte integrante della documentazione

VIA (Studio Idromorfodinamico, 2024). La nuova infrastruttura si svilupperà in

due bacini principali: il Bacino Traiano, dedicato alla crocieristica, e il Bacino

Claudio, destinato al diporto nautico. I fondali attuali, tuttavia, risultano

insufficienti per l'accesso di grandi imbarcazioni, rendendo necessario un

intervento di dragaggio che porterà le quote batimetriche a -4,5 m nella zona

della marina, -9 m nei canali interni e fino a -12 m nelle aree di manovra e

accesso (Studio Idromorfodinamico, cap. 5.1.1). Per valutare l'evoluzione dei

fondali nel tempo, sono state condotte simulazioni numeriche con il software

Delft3D, in grado di riprodurre la circolazione idrodinamica e i processi di

sedimentazione costiera. Le analisi hanno stimato i tassi medi annui di risedimentazione: 25 cm nel Bacino di

Evoluzione, 12 cm nel Canale Interno, 10 cm a La Marina e 9 cm nel Canale di Accesso. Tali valori sono alla base di

un futuro piano di manutenzione, che consentirà di programmare il ripristino dei fondali senza comprometterne

l'efficienza (Studio Idromorfodinamico, cap. 6.4.2). Le simulazioni hanno inoltre considerato tre eventi meteomarini

estremi (da Sud, Sud-Ovest e Nord-Ovest), confrontando gli scenari "attuale" e "di progetto". I risultati mostrano un

leggero aumento della vorticità nella configurazione futura, ma nessun impatto destabilizzante sull'equilibrio

sedimentario. Le concentrazioni massime di torbidità restano inferiori a 0,067 kg/m³ anche nei momenti di picco

(Studio Idromorfodinamico, cap. 6.2 e 6.3). Particolare attenzione è stata posta alla vicinanza dell'area protetta delle

Secche di Tor Paterno, per cui è stato valutato il rischio di dispersione dei sedimenti dragati. Le correnti prevalenti

orientano il trasporto verso Nord-Est, lontano dalla riserva marina. Inoltre, il fondo è stato caratterizzato in base alla

granulometria e alla composizione geotecnica: sabbie, limi, fanghi e argille sono stati classificati e trattati in funzione

della loro capacità di sospensione e deposito (Studio Idromorfodinamico, cap. 5.1.5). Il piano tiene conto anche delle

opere in corso relative al porto commerciale di Fiumicino, già in costruzione. Nella revisione 2024 dello studio, è stata

integrata la morfologia finale del porto commerciale per valutare in modo combinato le interazioni idrodinamiche. Le

analisi non evidenziano effetti cumulativi critici, ma mostrano alcune variazioni localizzate nei flussi costieri, gestibili

con adeguate misure (Studio Idromorfodinamico, cap. 6.1). Infine, il progetto è stato sottoposto

La Provincia di Civitavecchia

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta

https://www.laprovinciacv.it/news/cronaca/592360/il-progetto-che-ridisegna-i-fondali.html
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a una valutazione di resilienza climatica, condotta in base alle linee guida europee. Le previsioni indicano un

innalzamento del livello medio marino di circa 16 cm tra il 2036 e il 2065 nel Mar Tirreno centrale. La progettazione

batimetrica e la configurazione delle banchine sono state adeguate per garantire la funzionalità anche in questo

scenario evolutivo (Relazione tecnica Resilienza Climatica, 2024). L'intero piano dragaggi non è un semplice scavo,

ma un'operazione strategica che unisce sicurezza nautica, sostenibilità ambientale e visione a lungo termine. A

Fiumicino, il fondale non sarà più solo un dato fisico: diventa un'infrastruttura viva, da studiare, monitorare e

proteggere. Commenti.

La Provincia di Civitavecchia

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta
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Milazzo, il sindaco incontra a palazzo dell'Aquila il Commissario dell'Autorità di sistema
portuale

Milazzo, ieri mattina il sindaco Pippo Midili ha ricevuto a palazzo dell'Aquila il

commissario dell'Autorità portuale, Ciccio Rizzo Ieri mattina il sindaco Pippo

Midili ha ricevuto a palazzo dell'Aquila il commissario dell'Autorità portuale,

Ciccio Rizzo . Si è trattato del primo incontro dopo la nomina dell'avvocato

alla guida dell'ente di sistema. Un confronto all'insegna della cordialità e della

voglia di operare in maniera sinergica nell'esclusivo interesse del porto

mamertino e dei suoi operatori. Rizzo ha sottolineato l'importanza del porto di

Milazzo Rizzo ha sottolineato l'importanza del porto di Milazzo sia dal punto di

vista turistico (principale scalo per le Eolie) ma anche commerciale. "Conosco

bene la realtà portuale di Milazzo - ha detto Rizzo - una realtà interessante che

è attenzionata dalll'Autorità di sistema. Ci sono diversi lavori avviati come il

completamento della banchina XX Luglio, ma anche quella che porterà alla

creazione del nuovo accesso diretto tra la biglietteria di Acqueviole e il porto

che libererà da tir e auto la viabilità di Milazzo. Sarà poi fondamentale anche

l'allargamento delle banchine per operazioni commerciali liberando la banchina

XX Luglio visto che in atto le operazioni commerciali vengono fatte accanto al

transito passeggeri". Tra i progetti in itinere, Rizzo ha immaginato anche la creazione di una sorta di Hub-Eolie, una

bretella di collegamento da otto milioni di euro tra lo svincolo di Milazzo e il porto in modo che il traffico gommato

non passi in città. Il sindaco Midili ha rilevato che il porto di Milazzo, essendo nel cuore della città, ha una peculiarità

diversa rispetto ad altri scali evidenziando le aspettative degli operatori e dei cittadini. E il discorso è stato incentrato

sul piano regolatore che - è stato detto - dovrà prevedere una pianificazione che guardi al rilancio della portualità

anche attraverso la realizzazione di infrastrutture di servizio come appunto la strada che colleghi l'asse viario al porto,

evitando l'intasamento della via dei Mille. Sollecitata, sempre dal primo cittadino, la necessità di interventi per

rafforzare il ruolo strategico che la città del Capo ha nel transito da e per le isole Eolie e, in tale ottica, è stata chiesta

una diversa dislocazione dell'attuale terminal che accoglie i turisti. Infine Midili ha anche chiesto all'Autorità di sistema

un impegno per i lavoratori del porto che soffrono la carenza di commesse: " sono certo, conoscendo la competenza

e soprattutto l'amore per questo territorio del commissario Rizzo, che si aprirà una nuova pagina per il nostro porto

ricevendo quelle attenzioni che da sempre la comunità ha sollevato e che sono rimaste inevase. Aspetti che

cercheremo di affrontare attraverso una interlocuzione che sono sicuro sarà continua e proficua".

Stretto Web

Messina, Milazzo, Tremestieri, Villa San Giovanni

https://www.strettoweb.com/2025/05/milazzo-sindaco-incontra-palazzo-aquila-rizzo/1916246/
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Mediterraneo, Deandreis: "Investire in porti e logistica, Italia può essere punto
riferimento"

il direttore generale Srm, centro studi che fa capo al gruppo Intesa Sanpaolo:

"occorre avere armatori forti e un'industria cantieristica importante" 24 maggio

2025 | 13.23 LETTURA: 2 minuti "Il Mediterraneo sta acquistando sempre più

importanza nonostante il rallentamento della globalizzazione e l'acuirsi delle

tensioni geopolitiche che portano alla regionalizzazione delle rotte

commerciali". Così Massimo Deandreis, direttore generale Srm, centro studi

che fa capo al gruppo Intesa Sanpaolo, durante il suo intervento al Pam

Economic Forum (Parliamentary assembly of the Mediterranean), forum

economico promosso dall'Assemblea Parlamentare del Mediterraneo, in

svolgimento a Marrakech, in Marocco. "Il Mediterraneo, che sta mutando da

mare di passaggio ad area di competizione, è ormai il principale punto di

incontro commerciale fra i vari blocchi in competizione fra di loro, Stati Uniti,

Cina, Europa e India. Rappresenta la cerniera fra tre continenti - Africa, Asia

ed Europa - e attraverso Suez e Gibilterra area di collegamento tra Asia e

Atlantico", sottolinea. "Se osserviamo i traffici marittimi diretti fra Cina e Stati

Uniti vediamo che stanno diminuendo, mentre quelli indiretti, attraverso i Paesi

Asean e il mar Mediterraneo, stanno aumentando. A dimostrazione di questa crescente rilevanza del Mediterraneo -

sottolinea Deandreis - assistiamo al progetto, sostenuto anche dal governo americano, del nuovo corridoio Imec, più

comunemente chiamato via del cotone, che collegherà l'India al Mediterraneo attraverso la penisola arabica,

bypassando il mar Rosso. Questo nuovo corridoio rappresenta un'ulteriore via di accesso al mare nostrum e sarà un

elemento positivo e di spinta", afferma. "I Paesi del Mediterraneo, per sfruttarne al meglio la crescente centralità

strategica, dovrebbero investire sempre più nei porti, nella logistica e nell'intermodalità, che sono i tre driver necessari

per governare al meglio questo processo di cambiamento. È inoltre importante, come ulteriore elemento di

competitività, avere armatori forti e un'industria cantieristica importante. In tutti questi ambiti l'Italia è ben posizionata

e può rappresentare un punto di riferimento anche per gli altri Paesi del Mediterraneo in molti dei quali il nostro

Gruppo è presente come importante attore bancario", conclude.

Adnkronos.com

Focus
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(ACON) TURISMO. SPAGNOLO (LEGA): APRILIA MARITTIMA IMPORTANTE REALT
NAUTICA

(AGENPARL) - Sat 24 May 2025 (ACON) Trieste, 24 mag - "L'inaugurazione

della stagione turistica di Aprilia Marittima ? un momento significativo e una

bella occasione per valorizzare la localit?. Aprilia Marittima ? uno dei

comprensori pi? importanti d'Europa con i suoi oltre 2.500 posti barca in mare

per natanti dai 7 ai 25 metri di lunghezza, disposti su pi? di 30 pontili, a cui si

aggiungono oltre 300 posti barca a terra e pi? di 200 ville di Terra Mare con il

proprio posto barca privato". Cos? in una nota Maddalena Spagnolo,

consigliera regionale della Lega, che ha partecipato all'inaugurazione della

stagione estiva di Aprilia Marittima, localit? nel comune di Latisana che con le

sue marine Marina Punta Gabbiani, Darsena Aprilia Marittima e Marina Capo

Nord "ha confermato ancora una volta l'impegno nel coniugare qualit?

dell'offerta turistica e sostenibilit? ambientale ottenendo anche quest'anno il

prestigioso riconoscimento di Bandiera blu". "Un grande ringraziamento va

agli operatori e alle istituzioni - conclude la Spagnolo - assicurando la

prosecuzione dell'impegno a lavorare affinch? la sinergia tra il territorio e la

Regione porti risultati sempre maggiori, oltre al mantenimento dell'attenzione a

questo territorio e all'importantissimo comparto della nautica". ACON/COM/rcm 241556 MAG 25 Save my name,

email, and website in this browser for the next time I comment. Questo sito utilizza Akismet per ridurre lo spam.

Scopri come vengono elaborati i dati derivati dai commenti.

Agenparl
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Assiterminal, le banchine alle prese con i rischi della transizione

GENOVA. «Transizione significa cambiamento ma anche capacità di guidarlo.

I porti non possono più essere semplici nodi logistici: devono diventare

piattaforme evolute, in grado di integrare innovazione, responsabilità sociale e

sostenibilità». Le parole di Alessandro Ferrari, direttore di Assiterminal,

indicano la bussola con cui è stato organizzato al Blue District di Genova il

convegno dal titolo "Le transizioni necessarie del fare impresa nei porti:

strumenti, opportunità, soluzioni". L'ha promosso Assiterminal mettendo sotto

la lente le sfide-chiave che le imprese portuali devono affrontare: dalla

transizione digitale e ambientale alla gestione delle risorse umane, dalla

sicurezza operativa alla "compliance" normativa. Protagonista una sfilza di

soggetti, moderati dal giornalista Leonardo Parigi: Formare (Fabrizio

Monticelli) su formazione e competenze nei terminal portuali Toffoletto De

Luca Tamajo (avvocati Ornella Patanè, Donatella Cungi, Andrea Bortoluzzi) sul

divario di genere e la trasparenza negli stipendi; Assiterminal (avv. Lorenza

Paletto) con una testimonianza aziendale su buone pratiche nelle risorse

umane; Marsh (Alessandra Corsi) con un focus sui rischi in fatto di

cybersicurezza e le soluzioni di trasferimento assicurativo in ambito portuale; Rina (Cristina Migliaro e Alessandro

Venturin) con un approfondimento su Esg (i principi che al di là del profitto misurano l'impatto di un'azienda su

ambiente, società e gestione aziendale) e canoni concessori; Sige (Stefano Mordeglia) che ha illustrato un modello

efficace nelle operazioni portuali per la gestione di Dvr (valutazione dei rischi) e Duvri (idem ma allargata al fatto che

più imprese operano in un unico luogo) ForMare si è occupata di come allineare i profili professionali alle esigenze

reali dei terminal: è il passaggio-clou per promuovere la crescita di risorse umane qualificate. Lo studio legale

Toffoletto De Luca Tamajo ha richiamato, sul fronte del divario di genere, gli obblighi che la Direttiva Europea n.

970/2023 introdurrà a carico delle imprese, ma anche immaginando certificazioni per premiare le realtà virtuose nelle

imprese che si impegnano a ridurre gli squilibri di stipendio fra uomini e donne. Parlando del rischio cyber è stato

sottolineato che l'aumento della digitalizzazione e l'interconnessione delle infrastrutture espone i terminal portuali a

una molteplicità di minacce: per Alessandra Corsi (Marsh Italia) la tutela sta in «una combinazione di tecnologie

avanzate, formazione del personale e polizze assicurative specifiche». Quanto al calcolo del canone minimo sulla

base del decreto ministeriale del dicembre scorso, Rina ha messo a punto per conto di Assiterminal un modello di

calcolo per determinare i costi minimi di utilizzo esclusivo delle aree demaniali. Obiettivo: avere un riferimento di

fronte a quanto richiede la singola Autorità di Sistema Portuale. Riguardo alla gestione dei rischi, Sige ha presentato

un modello operativo efficace guardando al documento sulla valutazione dei rischi (Dvr) e a quello che si allarga alle

interferenze

La Gazzetta Marittima
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con altre realtà produttive (Duvri): adattandosi alle esigenze tipiche dei terminal portuali, sono stati presentati

insieme a metodi pratici per identificare tempestivamente e gestire con efficacia le anomalie. Prossimo

appuntamento: l'assemblea pubblica di Assiterminal in agenda per il 19 giugno in Unioncamere a Roma. Titolo: "I porti

spina dorsale d'Italia. Il valore del terminal per l'economia nazionale". Sarà un'occasione unica - viene spiegato - per

mettere a confronto imprese e istituzioni, puntando a «favorire la crescita del settore in risposta alle reali esigenze del

mercato».

La Gazzetta Marittima

Focus
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La Via della Seta riparte dall'Artico

I piani di Pechino per l'area Polare. Ecco il risiko che coinvolge gli Stati e il

trasporto marittimo Genova -  L 'Ar t i co  come sce l ta  geopo l i t i ca  da

superpotenza. La Cina, il gigante asiatico amico di Mosca e legato al progetto

artico della Via della Seta Polare , punta a essere un attore con ruolo

significativo. Qui spera di stabilire una presenza regionale permanente,

evidenzia la Bbc in un reportage, ricordando come l'Artico stia diventando

rapidamente una delle aree più contese al mondo, dove Pechino - in questa

corsa non nuova - si trova a fare i conti con la 'concorrenzà di Russia, Europa,

Stati Uniti e non solo. Intanto, dicono gli esperti, le temperature qui salgono

quattro volte più rapidamente che in qualsiasi altro luogo del pianeta, con gli

impatti che ne conseguono, a tutti i livelli. Lo scioglimento dei ghiacci rende

meno complicato l'accesso alle risorse naturali, dai minerali critici, al petrolio,

al gas. Si aprono possibilità di nuove rotte marittime che ridurrebbero le

'distanzè tra Europa e Asia. Sono stati però sinora respinti alcuni tentativi del

gigante asiatico di mettere le mani su porti in Norvegia e Svezia, su un

aeroporto in Groenlandia. Nell'estremo nord della Norvegia, a Kirkenes, ad

appena dieci minuti di auto dal confine russo, il direttore del porto pensa a uno scalo internazionale. Sognano la

Singapore del Nord Europa. Alla Bbc Terje Jorgensen spiega che «quello che stiamo cercando di costruire qui a

Kirkenes è un porto di trasbordo dove si incontrano tre continenti, il Nord America, l'Europa e l'Asia. Le merci

sbarcheranno e verranno ricaricate su altre navi. Non abbiamo bisogno di vendere terreni a nessuno, non ad aziende

britanniche, non a società cinesi». In Norvegia nuove leggi vietano il trasferimento di proprietà se le transazioni

intaccano in qualche modo «gli interessi di sicurezza norvegesi». Se l'approccio cinese sembra raccogliere alcune

bocciature, l'altro grande attore, la Russia raccoglie investimenti cinesi. Mosca e Pechino, legate da una partnership

«senza limiti», cooperano nell'Artico a livello militare. Lo scorso ottobre per la prima volta unità della Guardia Costiera

cinese sono arrivate nell'Artico per operazioni di pattugliamento con la Russia. Il mese precedente c'era stata

un'esercitazione militare congiunta. A luglio cacciabombardieri russi e cinesi avevano pattugliato un'area vicina

all'Alaska. Per Andreas Osthagen del Fridtjof Nansen Institute, l'Artico è un «frutto a portata di mano» per russi e

cinesi perché Mosca «ha bisogno di investimenti e attori» interessati allo sviluppo delle risorse o di rotte commerciali

e il gigante asiatico è «quel tipo di mercato».

The Medi Telegraph
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Patto Giappone-Usa sui cantieri. Così si chiude la tenaglia anti Cina

Dopo il ruolo di Seul, nasce il fondo congiunto con Tokyo per i cantieri.

L'Europa contiene Pechino dal Sud Est sul militare Genova - Stati Uniti e

Giappone stanno creando un fondo comune per rivitalizzare le rispettive

industrie navali. Secondo fonti dell'agenzia Reuters, nel corso dei negoziati

con Washington sui dazi il Giappone ha messo sul piatto la collaborazione

sulle costruzioni navali per proteggere la propria industria automobilistica. La

possibilità di un accordo trova le basi giuridiche nel Ships for America Act del

dicembre 2024 . L'obiettivo del provvedimento riguardava allora soprattutto la

presenza marittima nell'Artico. Ma con l'arrivo di Donald Trump per gli Stati

Uniti quella che riguarda la cantieristica è diventata parte di una strategia più

ampia di contenimento della crescita economica cinese. Trump ha messo in

chiaro fin dal principio del suo secondo mandato come presidente che aveva

intenzione di rilanciare l'industria navale nazionale per ridurre la dipendenza dal

trasporto marittimo cinese, tanto da aver costituito un ufficio dedicato al

settore all'interno stesso della Casa Bianca. Tuttavia gli Stati Uniti devono

partire quasi da zero in termini di capacità produttiva e di know-how e nel

confronto col gigante asiatico si stanno quindi affidando ai propri alleati, con una strategia che si sviluppa su due

fronti, quello mercantile e quello militare. La cantieristica mercantile mondiale è oggi dominata da tre nazioni, la Cina

con il 76,1 per cento degli ordini per navi civili nel 2024 (come capacità di stiva da costruire in termini di portata lorda

o dwt), la Corea del Sud con il 12,7 per cento e il Giappone con il 7,5 per cento. Il restante 3,7 per cento è distribuito

nel resto del mondo, soprattutto in Europa, mentre gli Stati Uniti hanno una quota irrilevante. La Corea del Sud

contendeva il primato alla Cina fino a dieci anni fa, mentre alla fine del secolo scorso erano i cantieri del Giappone a

dominare con circa la metà del totale delle costruzioni mondiali. Corea del Sud e Giappone sono i due migliori alleati

degli Stati Uniti nell'area e hanno anche loro interesse a rivitalizzare la propria industria navale. La minaccia di Trump

di far pagare una tassa ai mercantili costruiti in Cina sta spingendo le compagnie a rivedere le strategie per i propri

ordini. La tedesca Hapag-Lloyd ha congelato un ordine che aveva piazzato lo scorso anno in un cantiere cinese e ha

avviato nelle scorse settimane una trattativa con un cantiere concorrente in Corea del Sud, Hanwha, che fra l'altro

negli anni scorsi ha fatto importanti investimenti negli Stati Uniti. Per lo stesso motivo, nei giorni scorsi anche la

giapponese One ha avviato trattative con un cantiere in Corea del Sud per un ordine da 2,5 miliardi di dollari, che

prevede la costruzione di otto portacontainer dual-fuel da 16.000 teu, con opzione per altre quattro. L'altro ramo

dell'azione statunitense si sviluppa sul fronte militare e in questo caso si avvale di un'alleanza europea col gruppo

Fincantieri. L'azienda italiana controlla negli Stati Uniti i cantieri Marinette

The Medi Telegraph
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Marine , che costruiscono navi per l'Us Navy e per l'Us Coast Guard. Recentemente Fincantieri ha avviato un

rapporto di collaborazione con la Marina dell'Indonesia per la fornitura di due Mpcs (multipurpose combat ship)

costruite nei cantieri di Riva Trigoso e del Muggiano. Inoltre assieme a Thyssenkrupp ha firmato un accordo con la

Marina delle Filippine per la fornitura di mezzi militari sottomarini. La Cina sta portando avanti contenziosi con molti

dei suoi vicini sulla titolarità delle acque territoriali, in particolare nel Mar Cinese meridionale. Fra gli Stati che portano

avanti rivendicazioni ci sono Giappone, Filippine, Taiwan, Vietnam, Malesia e Brunei.

The Medi Telegraph
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